
 

Protokoll Jahreshauptversammlung 2022 
Partnerschaft Afrika e.V. 
Montag, den 02. Mai, 19:00 im Oberstadttreff  

Anwesende:   

Dirk Steglich, Jochen Meder, Volker Leptien, Heike Treffan, Kim Gerdes, Stefan Köttgen, Dietrich 
Anders, Ingo Scheider, Angela Jeglin, Wolfgang Cordes 

Gäste: Henry Ovri 

 

Beginn: 19:06 

TOP 1      Begrüßung 
Dirk Steglich begrüßt die Anwesenden. 

DS möchte in TOP 10 die Zukunft des Vereins diskutieren. 

TOP 2      Genehmigung der Tagesordnung 
Tagesordnung wird ohne Gegenstimme genehmigt. 

TOP 3      Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 
2021 
Das Protokoll der JHV 2021 wird ohne Gegenstimme genehmigt. 

TOP 4      Jahresbericht (Dirk Steglich) 
Bericht aus Deutschland: 
Coronasituation: Das erste protokollierte Treffen des Jahres fand im Juni 21 statt. 

Ebenfalls im Sommer kam eine Förderzusage von Bingo! Über 12T€ für Sirakoro 2.0 

BM Olaf Schulze hat eine Kompensation des Einnahmeausfalls beim WM 2020 bereitgestellt, so dass 
dem Verein kein Nachteil durch den Ausfall entstand. 

Pauls Unfall – Gerichtsprozess in Sévaré beschäftigt auch uns (brauchte einen Anwalt, musste eine 
Kompensation an die geschädigte Familie entrichten). 

Die Jahresauptversammlung von PA fand im September statt. 

Kontakt zu ehemaliger Schülerin der ANS Josina Haußner: wollte eine Spendenaktion der Schüler für 
eine Schule in Sévaré ins Leben rufen, hat das Projekt aber an die Schülervertretung der ANS 
weitergegeben.  



 
Im Herbst läuft die Planung des WM 2021 an, wird aber im Nov. Aufgrund der erneut steigenden 
Infektionszahlen gestoppt. Der WM wird kurzfristig (Mitte November) in der letzten Sitzung vor dem 
WM abgesagt. Zuspruch dafür von vielen Seiten (Mitglieder, Politik und Verwaltung, Aussteller).  

Die Arbeiten am Relaunch der PA-Website beginnen und wurden im März 2022 abgeschlossen 

Mali 
Umgesetzte Projekte 2021 
Folgende Projekte wurden 2021 beendet: 

• 2018-3 Alphabetisierung Bathiridougou 
• 2019-3  Gesundheitsaufklärung / HIV im Gesundheitszentrum Somadougou  

Laufend 
Folgende Projekte sind gerade in der Bearbeitung: 

• 2020-1 Aufforstung Sirakoro 2.0 (Ende Dez. 2022, Bingo!-Kofinanzierung) 13600€ 
• 2020-1 Alphabetisierung Daguédougou 4900€ 

Ausstehend  
• 2020-2 Schulpatenschaften (PA übernimmt Schulgebühr und Grundausrüstung für 50 Kinder: 

40 auf öffentliche Schulen, 10 auf ein private Schule) 9900 € 

TOP 5 Kassenbericht (Wolfgang Cordes) 
Siehe Anlage 

TOP 6 Bericht der Kassenprüfer 
Volker Leptien berichtet über die durch ihn durchgeführte Kassenprüfung. Das Fazit im Bericht lautet: 

Im Rahmen der Kassenprüfung wurden alle erforderlichen Auskünfte gegeben. Die Kassenprüfer 
konnten nicht alle gewünschten Unterlagen am Tage der Kassenprüfung einsehen. Fehlende 
Unterlagen wurden kurzfristig nachgereicht. Die Buchführung und der Jahresabschluss entsprechen 
den Vorgaben der Vereinssatzung, den Beschlüssen der Mitgliederversammlung sowie den 
steuerlichen und gesetzlichen Vorschriften. Anregungen der Kassenprüfer zu weiteren 
Verbesserungen wurden entgegengenommen. 

Die Kassenprüfer empfehlen dem Vorstand die Entlastung für das Geschäftsjahr 2021 zu erteilen. 

TOP 7 Entlastung des Vorstandes 
Der Vorstand wird ohne Gegenstimme und Enthaltung entlastet. 

TOP 8 Nachwahl des/der zweiten Vorsitzenden 
Stefan Köttgen tritt als 2. Vorsitzender zurück (wie bereits angekündigt).  

Vorschlag 2. Vorsitzende:  
Dirk Steglich schlägt Kim Gerdes vor.  



 
Wahl 2. Vorsitzende: 
Kim Gerdes wird ohne Gegenstimme und Enthaltung gewählt und nimmt 
die Wahl an. 

Kim Gerdes war bisher Beisitzerin, außerdem ist Gabi Boie aus dem Verein ausgeschieden, deshalb 
werden zwei neue Beisitzer/Beisitzerinnen benötigt.  

Vorschlag Beisitzer:  
Es werden Angela Jeglin und Stefan Köttgen für die beiden Positionen 
vorgeschlagen,  

Wahl Beisitzer 
Angela Jeglin und Stefan Köttgen werden ohne Gegenstimme gewählt und 
nehmen die Wahl an. 

TOP 9 Vorschläge zu Projekten 2023; Diskussion und Beschluss 
Projekt 1 (Mali): Renovierung einer Schule in Senossa 
Grundschule (1.-6. Kl., 370 Schüler, 2 Blocks à 3 Klassenräumen) ist baufällig – siehe auch Stefans 
Präsentation). Ein Angebot des Bauunternehmens « Enterprise Matériaux et Construction » 
(Ausbessern der Wände, Dach, Latrine) liegt vor: 16 Mio FCFA. Dazu kommen als Vorschlag von 
Daniel: 250.000 FCFA/a für Überwachung durch Mamadou, sowie 10% der Projektkosten als 
Overhead für ACDM  

Elektrische Pumpe und Auffangbecken, wie in der Präsentation von Stefan Köttgen noch angegeben, 
sind im Antrag nicht enthalten. 

Ansatz: 27.8 T€ 

Projekt 2 (Nigeria): Sicherung und Restart der AILERU Grundschule, Warri 
Die Grundschule in Warri ist in den vergangenen Jahren vernachlässigt worden. Der Ruf der Schule 
hat gelitten, Eltern schicken ihre Kinder lieber auf private Schulen. Eine Mauer ist nötig, um das 
Schulgelände zum sicheren Raum zu machen. Die Maßnahme enthält synchron eine 
Schulhofrenovierung, Brunnenbau und die Sensibilisierung der Gemeinde.  

Das Projekt wird in Zusammenarbeit mit „Value Rebirth & Empowerment Initiative (VREI)” als 
Projektpartner und Henry Ovri als Aufsicht in Deutschland 

Eine erste Sensibilisierungsmaßnahme fand bereits im Jan. 2022 mit großem Erfolg statt 

Ansatz: 15.3 T€ 

Diskussion und Beschluss 
Eventuell kann für das Projekt 2 vom Rotary Club Hohe Elbgeest zusätzliches Geld akquiriert werden. 
Projekt 1 kann durchaus über zwei Jahre gestreckt werden. 

Vorschlag Projektfinanzierung 2023:  
Volle Finanzierung des Projektes 2 (evtl. mit Unterstützung der Rotarier) 
sowie die erste Hälfte des Projektes 1, die zweite Hälfte erfolgt dann 2024.  



 
Beschluss Projektfinanzierung 2023 
Der Vorschlag zur Projektfinanzierung 2023 wird ohne Gegenstimme und 
Enthaltung angenommen. 

Weitere Projektideen 
Andrea Bastian (Vorstandsvorsitzende des BEI) ist Projektkoordinatorin für das Projekt Klimadialoge. 
Dabei geht es um den Nord-Süd Dialog über Umweltschutz, CO2-Emissionen und Aufforstung. Wegen 
der Erfahrungen von PA mit Aufforstungsprojekten hat sich Dirk Steglich in die aktuelle Diskussion 
eingeklinkt. Am Montag, den 23.05.22 um 17:00 Uhr wird er über die bisherige Aufforstungsarbeit 
des Vereins in Mali berichten (Zoom). 

Man überlegt ein Folgeprojekt zu beantragen. Es stellt sich für PA die Frage, ob wir in diesen Kreis 
einsteigen wollen.  

TOP 10    Zukunft des Vereins 
Dirk Steglich hat eine Fortbildung besucht, bei der es um die Zukunft ehrenamtlicher (Vereins-)arbeit 
geht. Es wurde darin ein Wandel vom Traditionellen Ehrenamt zum Freiwilligen Engagement hin zum 
sog. „Freiwilligen 2.0“. Es gibt vom Bundesministerium einen Bericht hierzu: „Dritter 
Engagementbericht“ 
(https://www.bmfsfj.de/resource/blob/156652/164912b832c17bb6895a31d5b574ae1d/dritter-
engagementbericht-bundestagsdrucksache-data.pdf). Dirk fasst den Inhalt des Berichts und der 
Fortbildung wie folgt zusammen: 

• Freiwillige 2.0 kombinieren Formen des Engagements selbstverständlich. Sie unterscheiden 
diese nicht, sondern bewegen sich analog und digital fließend und verstehen die 
Unterscheidung gar nicht. 

• Möglichkeiten im Engagement digitale Tools zu nutzen sind wichtig. 
• Großer Wunsch nach Selbstwirksamkeit. 
• Ein großer Anteil des Engagements Jugendlicher findet inzwischen digital vermittelt statt. 
• Freiwillige 2.0 nutzen überwiegend einen 

organisatorischen Rahmen für ihr Engagement. 

Möglichkeiten der Vereinsentwicklung 
Ideen zur Spendenakquise / Mitgliedergewinnung: 

• „Spenden“-Button auf der Homepage für PayPal (1.5%, 0.35€) 
• Teilnahme „Aktion Mensch“: Zeitspende 
• Projektdarstellung bei „betterplace.org“ 
• Neudefinition des „Newsletters“: Abfischen von Adressen? 

Ideen zur Entwicklung des Vereins: 
• Workshop zum Thema „Entwicklung“ veranstalten, externe Moderation 
• Internetbasierte Umfrage 
• Monatliche Treffen  Projekttreffen montags (bel. Frequenz) 
• Projekte definieren, die Einsteiger interessieren und die sie bewältigen können 



 
Es wird ein Meinungsbild zur Durchführung eines moderierten (kostenpflichtigen, eventuell 
kostenintensiven) Workshops durchgeführt: Die Abstimmung ergibt: 6 Ja-Stimmen, 1 Gegenstimme, 
2 Enthaltungen  

TOP 11    Verschiedenes 
Weihnachtsmarkt 2022: Sind wir bereit ihn auszurichten? 

 Grundsätzlich Bereitschaft für WM da, Angst ist aber vorhanden, es nicht zu schaffen. Es wird 
beschlossen, im August, bevor die Aussteller angeschrieben werden, eine endgültige 
Entscheidung zu treffen. 

Könnte man stattdessen ein Sommerfest veranstalten? 

 Nicht in diesem Jahr, zu kurzfristig. Soll aber im Blick behalten werden.  

Könnten Veranstaltungen evtl. mit anderem Verein ausgerichtet werden?  

 Hier steht der Verein Flüchtlingshilfe Geesthacht im Fokus, die bereits ein Sommerfest 
veranstalten. Eventuell können Sie sich am Weihnachtsmarkt beteiligen und wir dafür bei 
ihrem Sommerfest, das sie jedes Jahr veranstalten. 

Ende der JHV: 21:55 

Ingo Scheider 
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